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A MESA DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO 
PAULO, no uso de suas atribuições e à vista da manifestação de 
fls. 165 do Senhor Secretário Geral de Administração, DEFERE 
a alteração da lista de substituição nos termos do artigo 43 do 
Ato nº 30/10, do Serviço de Folha de Pagamento, a partir de 01 
de setembro de 2017, na seguinte conformidade:

SERVIÇO DE FOLHA DE PAGAMENTO
Cargo: Coordenador de Serviço
Titular: José Paulo Pereira Junior, RG. 6.499.679-7/SP
1º Substituto: : James Monteiro dos Reis, RG. 7.841.302-8/SP
2º Substituto: Paulo José da Fonseca Filho, RG. 19.427.488-3/SP
(Decisão nº 5373/2017);

DESPACHOS DA SECRETARIA GERAL
DE ADMINISTRAÇÃO
DE 25/09/2017

PROTOCOLADO Nº 5408/17
INTERESSADO: Deputado CARLOS BEZERRA
ASSUNTO: Reembolso de despesas com viagem a MASSA-

CHUSETTS – EUA , conforme Decisão nº 5143/17, da Mesa.
O SECRETÁRIO GERAL DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO, no uso de suas atri-
buições e à vista de tudo quanto consta do presente expediente, 
AUTORIZA a realização da despesa no montante informado 
pelo Serviço de Contabilidade a fls. 19 do presente expediente, a 
título de reembolso dos gastos com viagem do Senhor Deputado 
CARLOS BEZERRA à Massachusetts – EUA, nos dias de 09 a 22 
de março de 2017, autorizada pela Decisão n.º 5143/17, da Mesa.

DE: 21/09/2017
PROCESSO RG Nº 2466/1995
Interessado(a): PLINIO MAURO JUNIOR (matrícula 11269)
Assunto: Indenização de Férias
O SECRETÁRIO GERAL DE ADMINISTRAÇÃO DA ASSEM-

BLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO, tendo em vista 
as informações prestadas pelo Serviço de Registro Funcional e 
pelo Serviço de Folha de Pagamento, DEFERE o pagamento, a 
título de indenização, do valor correspondente a 30 (trinta) dias 
de férias ao(à) ex-servidor(a) acima qualificado(a), não usu-
fruídos durante seu período de atividade, sendo que o crédito 
somente deverá ser efetivado após 20/11/2017.

DESPACHOS DA SECRETARIA GERAL
DE ADMINISTRAÇÃO - CONTRATOS
E LICITAÇÕES
COMUNICADO DE LICITAÇÃO
DE 25/09/2017
Acha-se aberta, com instrumento convocatório disponibi-

lizado no Portal da Bolsa Eletrônica de Compras do Estado de 
São Paulo (http://www.bec.sp.gov.br), bem como no Portal da 
ALESP (http://www.al.sp.gov.br) ou a ser retirado na Comissão 
Permanente de Licitação, sala T-71, andar térreo do “Palácio 9 
de Julho”, situado na Av. Pedro Álvares Cabral, 201, CEP 04097-
900, telefones (11) 3886-6521 e 3886-6872, no horário das 12 
às 19 h, a seguinte licitação:

Pregão Eletrônico n° 54/2017- Processo Digital 
nº 404/2017
Objeto: a contratação de empresa especializada para efetuar 

retirada de entulho das dependências da ALESP, através de caçambas 
metálicas, com capacidade de 5 metros cúbicos, podendo ser requisi-
tada uma quantidade de até 6 (seis) caçambas por mês, sob regime 
de empreitada por preço unitário, pelo período de 12 (doze) meses.

Abertura: 10/10/2017 às 14h30m (início do credenciamento).
Oferta de Compra nº: 010101000012017OC00078.
Local: Bolsa Eletrônica de Compras do Estado de São Paulo 

(http://www.bec.sp.gov.br)

EXTRATOS DE AUTORIZAÇÕES DE COMPRA
PROCESSO DIGITAL Nº 572/2016
CONTRATANTE: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

SÃO PAULO
CONTRATADA: BRANI FERNANDES MINERADORA IND. E 

COM. LTDA ME
OBJETO: FORNECIMENTO DE ÁGUA MINERAL
VIGÊNCIA: 10 (DEZ) DIAS
VALOR: R$ 3.672,00 (TRÊS MIL, SEISCENTOS E SETENTA E 

DOIS REAIS)
RECURSO: ELEMENTO DE DESPESA 339030 – MATERIAL 

DE CONSUMO
ASSINATURA: 15/09/2017

PROCESSO DIGITAL Nº 572/2016
CONTRATANTE: ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE 

SÃO PAULO
CONTRATADA: D.C. DISTRIBUIDORA E COMÉRCIO DE PRO-

DUTOS EIRELI – ME
OBJETO: FORNECIMENTO DE ÁGUA MINERAL
VIGÊNCIA: 10 (DEZ) DIAS
VALOR: R$ 4.544,00 (QUATRO MIL, QUINHENTOS E QUA-

RENTA E QUATRO REAIS)
RECURSO: ELEMENTO DE DESPESA 339030 – MATERIAL 

DE CONSUMO
ASSINATURA: 15/09/2017

DESPACHOS DA DIRETORIA
DO DEPARTAMENTO DE RECURSOS HUMANOS
DE 25/09/17
Apostila RECONHECENDO que o ex-servidor ANTONIO 

FRANCISCO GONÇALVES COIMBRA, RG: 1643290, ex-ocupante 
do cargo efetivo de Técnico Legislativo, Nível XX, FALECIDO em 
11/8/1991, com fundamento no ARTIGO 133 da CONSTITUIÇÃO 
ESTADUAL e da LEI COMPLEMENTAR nº 924, de 16/8/2002, 
FARIA JUS À INCORPORAÇÃO DOS DÉCIMOS abaixo indicados, 
na seguinte conformidade:

de 8/10 de TÉCNICO LEGISLATIVO - Nível XX (antigo Chefe 
de Seção II, Faixa 12, Nível V), A PARTIR DE 15/03/1991;

Apostila RECONHECENDO que o ex-servidor ANTONIO 
FRANCISCO GONÇALVES COIMBRA, RG: 1643290, ex-ocupante 
do cargo efetivo de Técnico Legislativo, Nível XX, FALECIDO em 
11/8/1991, com fundamento no ARTIGO 133 da CONSTITUIÇÃO 
ESTADUAL, da LEI COMPLEMENTAR nº 924, de 16/8/2002, e 
da LEI COMPLEMENTAR nº 1292, de 28/7/2016, FARIA JUS À 
INCORPORAÇÃO DOS DÉCIMOS abaixo indicados, na seguinte 
conformidade:

de 8/10 de TÉCNICO LEGISLATIVO - Nível XX, acrescido 
da gratificação de natureza permanente de Técnico Legislativo 
Chefe, prevista no inciso II do artigo 2º da Lei Complementar nº 
1292/2016, A PARTIR DE 01/12/2016.

(Republicado por haver saído com incorreção)
O Diretor do Departamento de Recursos Humanos torna 

pública a unidade de lotação do(s) funcionário(s) abaixo 
relacionado(s), a partir da data do exercício:

THAUZER GUTIERREZ RODRIGUES MARTINS PINTO DOS 
SANTOS, RG nº 431492645, no(a) GABINETE DE DEPUTADO 
N.46 - ESTEVAM GALVÃO DE OLIVEIRA, a partir de 22/09/2017;

MOACIR NILLIO DE SOUZA, RG nº 131837485, no(a) GABI-
NETE DA 1A.SECRETARIA, a partir de 22/09/2017;

FERNANDO MURILO LOBÃO SOARES, RG nº 274208416, 
no(a) GABINETE DE DEPUTADO N.42 - CAIO FRANÇA DE GOU-
VEA GOMES, a partir de 22/09/2017;

THIAGO DIAS DA SILVA, RG nº 295491280, no(a) GABINE-
TE DE DEPUTADO N.41 - WELLINGTON DE SOUZA MOURA, a 
partir de 22/09/2017;

TATIANA VECINA ARCURI PEREIRA, RG nº 263803533, 
no(a) GABINETE DE DEPUTADO N.11 – ANTONIO ASSUNÇÃO 
DE OLIM, a partir de 22/09/2017;

Recentemente, tivemos algumas afirmações do ministro 
Meirelles sobre a Economia e vemos que nem tudo que ele 
falou aconteceu. Não podemos nos esquecer, ainda, Coronel 
Telhada, do seu tempo e do meu, quando o famoso presidente 
Collor, que ia resolver tudo, trouxe a Zélia, que também ia resol-
ver tudo. Tive a oportunidade de presenciar um depoimento 
de uma grande cronista econômica da época que dizia que o 
confisco da poupança iria resolver o problema do Brasil e ainda 
hoje estamos pagando a conta. O meu receio é que, de repente, 
no estado de São Paulo, consigamos ressuscitar algo idêntico ao 
projeto Collor.

Muito obrigado.
O SR. VITOR SAPIENZA - PPS - Sr. Presidente, havendo 

acordo entre as lideranças presentes em plenário, solicito o 
levantamento da presente sessão.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - É regi-
mental, Sr. Deputado. Farei, assim que oportuno. Gostaria de 
comunicar que ontem visitamos o 8º Distrito Naval, aqui em 
São Paulo. O 8º Distrito Naval é comandado pelo vice-almirante 
Antonio Carlos Soares Guerreiro e ontem recebemos a visita do 
comandante da Marinha do Brasil, almirante de esquadra Edu-
ardo Bacellar Leal Ferreira, que veio acompanhado do almirante 
de esquadra Liseo Zampronio, que foi nosso antigo comandante 
aqui no 8º Distrito Naval.

Ontem, com mais alguns almirantes, estivemos no Palácio 
do Governo em visita ao Sr. Governador do Estado de São 
Paulo, tendo em vista que o almirante da Marinha veio trazer 
algumas propostas, porque a Marinha tem a pretensão de 
aumentar o efetivo operacional de suas tropas em São Paulo, 
além de instalar uma escola de aprendizes-marinheiros e fuzi-
leiros navais. Estamos trabalhando e dando apoio à Marinha do 
Brasil no sentido de trazer, no mínimo, mais uns 500 empregos 
à cidade de São Paulo e também reforçar a parte de Segurança 
nacional com o emprego da Marinha, exclusivamente no nosso 
litoral e também com destaque principalmente no Porto de 
Santos.

Quero agradecer ao governador pela recepção de ontem e 
mandar um abraço especial ao almirante de esquadra Leal Fer-
reira, ao nosso almirante Guerreiro, comandante do 8º Distrito 
Naval, e ao almirante de esquadra Liseo Zampronio, que esteve 
conosco também e a todos amigos da Marinha. Não posso dei-
xar de solicitar ao Sr. Governador do Estado - estivemos ontem 
novamente conversando sobre este assunto -, um reajuste para 
a Polícia Militar e para os funcionários públicos. Sentimos uma 
coisa bem positiva, no sentido de que haverá possivelmente um 
reajuste, neste ano. Espero que seja um reajuste adequado, um 
reajuste real, porque há três anos nossa Polícia Militar está sem 
qualquer reajuste salarial.

Aproveitei também para dizer da necessidade da abertura 
de um concurso para os oficiais músicos da Polícia Militar, 
tendo em vista que estamos com um claro de 10 tenentes 
músicos no corpo musical. Nossa corporação musical da Polícia 
Militar está praticamente quase parando por falta de oficiais. 
Portanto, urge abrirmos um concurso para 10 tenentes músicos 
da Polícia Militar.

Agradeço a todos. Agradeço ao governador. Estamos 
aguardando ansiosamente o anúncio, o mais rápido possível, de 
um reajuste para a Polícia Militar.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Srs. 
Deputados, Sras. Deputadas, havendo acordo entre as lideran-
ças presentes em plenário, esta Presidência vai levantar a ses-
são. Antes, porém, convoca V. Exas. para a sessão ordinária de 
segunda-feira, à hora regimental, sem Ordem do Dia, lembran-
do-os ainda da sessão solene a realizar-se hoje, às 20 horas, 
com a finalidade de comemorar o Dia da Liderança Jovem.

Está levantada a sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 14 horas e 41 minutos.
* * *

 Atos Administrativos
 DECISÕES DA MESA
DE 25/09/2017
EXONERANDO, nos termos da 1ª parte do item 2 do 

parágrafo 1º do artigo 58 da Lei Complementar nº 180, de 12 
de maio de 1978:

AGNALDO ROSA DE SOUSA JUNIOR, RG nº 489763121, 
matrícula nº 27471, do cargo que vem exercendo, em comissão, 
de ASSISTENTE PARLAMENTAR VI, do SQC-I do Quadro da 
Secretaria da Assembleia Legislativa (QSAL), com vencimento 
fixado no Anexo III, da Lei Complementar nº 1136/2011.

(Decisão nº5374/2017);

NOMEANDO, nos termos do inciso I do artigo 20 da Lei 
Complementar nº 180, de 12 de maio de 1978:

ANTONIO CARRENHO SANCHES, RG nº 5601652, para 
exercer, em comissão, o cargo de ASSISTENTE PARLAMENTAR 
V, do SQC-I do Quadro da Secretaria da Assembleia Legislativa 
(QSAL), com vencimento fixado no Anexo III, da Lei Comple-
mentar nº 1136/2011, em vaga decorrente da exoneração de 
VALTER MENEGON.

(Decisão nº5375/2017);
JOAQUIM ROBERTO MEGA, RG nº 10489096-4, para exer-

cer, em comissão, o cargo de ASSISTENTE PARLAMENTAR II, 
do SQC-I do Quadro da Secretaria da Assembleia Legislativa 
(QSAL), com vencimento fixado no Anexo III, da Lei Comple-
mentar nº 1136/2011, em vaga criada pela referida Lei.

(Decisão nº5376/2017);

CESSANDO, Gratificação Especial de Desempenho – 
G.E.D., de que trata o Art. 3º, da Lei Complementar nº 1.011/07, 
de 15 de junho de 2007, dos funcionários abaixo-relacionados, 
na seguinte conformidade:

Mat 16388, ELIANE OYAGAWA
(Decisão nº 5377/2017);
Mat 13884, ANA PAULA HIRAMA
(Decisão nº 5378/2017);

ATRIBUINDO, Gratificação Especial de Desempenho – 
G.E.D., de que trata o Art. 3º, da Lei Complementar nº 1.011/07, 
de 15 de junho de 2007, para os funcionários abaixo-relaciona-
dos, na seguinte conformidade:

Mat 26121, VIVIANE FERREIRA DE AQUINO SILVA, GED 
Nível VII

(Decisão nº 5379/2017);
Mat 13884, ANA PAULA HIRAMA, GED Nível V
(Decisão nº 5380/2017);
Mat 16388, ELIANE OYAGAWA, GED Nível VIII
(Decisão nº 5381/2017);
Mat 3781, TEREZINHA PAULA DE OLIVEIRA CRUZ SCHULZ, 

GED Nível I
(Decisão nº 5382/2017);

TORNANDO SEM EFEITO, Gratificação Especial de Desem-
penho – G.E.D., publicada e constante das Decisões de Mesa, 
relacionadas abaixo, na seguinte conformidade:

Mat 4448, ANNA CHRISTINA DZIEKAN RODRIGUES HIL-
GERT, publicada em 22/09/2017, Decisão nº 5348/2017

(Decisão nº 5383/2011);

PROCESSO RG Nº 6633/06
INTERESSADO: Serviço de Folha de Pagamento
ASSUNTO: Alteração de Grade de Substituição.

Então, fica aqui o nosso apelo para que o governo tome 
medidas efetivas, rápidas e urgentes, concedendo uma atualiza-
ção, um reajuste salarial, porque é inconcebível que um traba-
lhador, uma pessoa, no estado mais rico da Federação, que tem 
uma responsabilidade imensa, com várias atividades, ganhe 
apenas R$ 971,78. Isso é um crime, é uma afronta.

Então, fica aqui o nosso apelo e a nossa exigência para que 
o governo tome providências imediatas e atenda essa demanda 
e essas reivindicações.

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL - Sr. Presidente, havendo 
acordo entre as lideranças presentes em plenário, solicito o 
levantamento da presente sessão.

O SR. PRESIDENTE – ORLANDO BOLÇONE - PSB - Sras. 
Deputadas, Srs. Deputados, havendo acordo entre as lideranças 
presentes em plenário, esta Presidência vai levantar a sessão. 
Antes, porém, convoca V. Exas. para a Sessão Ordinária de ama-
nhã, à hora regimental, sem Ordem do Dia.

Está levantada a sessão.
* * *
- Levanta-se a sessão às 15 horas e 08 minutos.
* * *

 22 DE SETEMBRO DE 2017
136ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidente: CORONEL TELHADA

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - VITOR SAPIENZA
Lê ofício, que encaminhara à Presidência e às lideranças 
partidárias desta Casa, sobre a importância de realizar 
audiência pública para discutir o PLC 25/17, que estabelece 
regras de conformidade tributária e que, a seu ver, pode 
causar impacto nas contas estaduais.
3 - VITOR SAPIENZA
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de 
lideranças.
4 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Anota o pedido. Descreve encontro, a que esteve presente, 
entre o governador Geraldo Alckmin e autoridades 
militares, em que se tratou do aumento do efetivo 
operacional da Marinha em São Paulo. Cobra do Executivo 
a concessão de reajuste salarial aos servidores públicos. 
Propõe a abertura de concurso para oficiais músicos da 
Polícia Militar. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 
ordinária de 25/09, à hora regimental, sem Ordem do Dia. 
Lembra a realização de sessão solene, hoje, às 20 horas, 
em "Comemoração do Dia da Liderança Jovem". Defere o 
pedido do deputado Vitor Sapienza e levanta a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Coronel 

Telhada.
* * *
O SR. PRESIDENTE – CORONEL TELHADA - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Sras. 

Deputadas e Srs. Deputados, vamos passar à lista dos oradores 
inscritos no Pequeno Expediente.

Temos 29 deputados inscritos, mas vou chamar aqueles 
que se encontram no plenário. Portanto, o primeiro deputado a 
fazer uso da palavra é o nobre deputado Vitor Sapienza.

O SR. VITOR SAPIENZA - PPS - Sr. Presidente, deputado 
Coronel Telhada, caros telespectadores, caros colegas, venho à 
tribuna fazer um registro, porque a importância do PLC 25, de 
2017 não pode ficar restrito a um ofício que enviei ao presiden-
te da Casa.

“Ofício n° 008/2017
Senhor Presidente,
Tendo em vista a necessidade de maiores esclarecimentos 

a respeito do Projeto de lei Complementar n° 25, de 2017, que 
institui o Programa de Estímulo à Conformidade Tributária - 
"Nos Conformes", de autoria do Sr. Governador do Estado de 
São Paulo, Geraldo Alckmin, gostaria de sugerir a Vossa Exce-
lência a realização de uma Audiência Pública com a presença, 
dentre outros, de técnicos da Secretaria da Fazenda e especia-
listas tributários que muito contribuirão para que esta Casa não 
aprove uma propositura sem conhecer os possíveis efeitos das 
medidas ali propostas.

Indicamos os senhores Clóvis Panzarini, Clóvis Cabrera e 
Otávio Fineis Júnior, profissionais competentes para elucidar 
as implicações do referido PLC no Sistema Tributário do nosso 
estado.

Ao ensejo apresentamos os protestos de elevada estima e 
consideração.

Vitor Sapienza
Deputado Estadual”
Quero destacar que encaminhei este expediente ao Exmo 

Sr. Deputado Cauê Caseiro Macris, DD Presidente da Alesp.
A fim de evitar possíveis distorções, na mesma data enca-

minhei ofício a todos os líderes da Casa:
“Ofício n° 009/2017
Senhor Líder,
Com nossos cordiais cumprimentos, vimos encaminhar 

cópia do Ofício n° 008/2017, que enviamos à Presidência desta 
Casa, sugerindo a realização de uma Audiência Pública para 
esclarecer os efeitos do Projeto de lei Complementar nº 25, de 
2017, no sistema tributário do estado de São Paulo.

Certo de contar com o apoio de V. Exa., apresentamos os 
protestos de elevada estima e consideração.

Vitor Sapienza, deputado estadual.”
Caro Sr. Presidente Telhada, minha intenção é fazer com 

que haja efetivamente uma discussão ampla sobre um assunto 
de tão grande importância. Tivemos recentemente a oportuni-
dade de, nesta Casa, presenciar uma audiência pública em que 
esteve o presidente da Sabesp para esclarecer dúvidas dos Srs. 
Deputados a respeito do PL nº 659, de 2017 e, por fim, houve 
a votação.

Coronel Telhada, sempre que possível, gosto muito de fazer 
comparações com futebol. Existe uma frase de um famoso 
jornalista esportivo que diz o seguinte: “O pênalti é um assunto 
tão importante que deveria ser batido pelo presidente do clube, 
porque se perdesse, seria o presidente que perdeu.”

Este projeto de lei complementar tem uma importância tão 
grande que o governador de São Paulo ou o secretário da pasta 
deveria vir aqui apresentá-lo. Não podemos correr o risco de 
aprovar um assunto tão complexo como esse, que pode abalar 
violentamente as finanças do estado de São Paulo.

pedindo uma solução para esse tipo de crime. Ficavam naquele 
local alguns policiais, o que inibia qualquer tipo de ação margi-
nal, mas eles não estão mais lá. Ele nos garantiu que irá enviar 
carros para ficarem no entorno da Imigrantes e nesse trecho da 
Rua Polydoro Bittencourt, na Vila Margarida, especificamente. A 
todo momento acontece algo assim. O que trago aqui não é um 
caso específico. Infelizmente, isso tem ocorrido cotidianamente 
na Vila Margarida, em São Vicente.

Precisamos dar um basta em relação a isso. A Polícia 
Militar, que é essencial, vai contribuir com isso. Vamos auxiliar 
a Polícia Civil para conseguir pegar os infratores. Além disso, 
há um projeto que deu muito certo em São Vicente, e que se 
chama Jepom, em que jovens fazem um alistamento civil para 
contribuir com a Segurança Pública. Que o Governo do Estado 
possa o quanto antes aproveitar esse projeto e colocá-lo em 
prática. O governador sinalizou que, no início do ano que vem, 
teremos dez mil jovens. A todos eles que se alistarem para o 
Exército, mas que não forem aproveitados, o Governo do Estado 
oferecerá uma bolsa de estudos. Será um curso profissionalizan-
te. Em contrapartida, eles terão de colaborar com ações ligadas 
à Segurança Pública.

É lamentável, Sr. Presidente, trazer aqui uma cena dessas, 
mas é para poder mobilizar toda a sociedade, em especial os 
responsáveis pela Segurança Pública, tanto a Secretaria de 
Segurança Pública ligada à Polícia Militar, quanto à Polícia 
Civil. Vamos intensificar isso. Não vamos sossegar enquanto 
não conseguirmos minimizar ou zerar o número de roubos que 
acontecem como esse. Vocês devem ter notado: à luz do dia! 
Não era noite para tentar evitar um roubo. Eles sabem que, 
hoje, todo mundo tem um celular e, mesmo assim, eles acabam 
fazendo atitudes como essa.

É triste a gente chegar nesse momento. A prefeitura fez 
algumas intervenções importantes a pedido da polícia, mas nós 
precisamos, também, ter o reforço policial ali, ter uma guarda 
escolar presente naquele trecho e eu trago esse tema para a 
tribuna desta Casa para ajudar a evitar atitudes como esta e, 
mais do que tudo, sensibilizar a Secretaria de Segurança Pública 
e outros órgãos competentes.

Muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE – ORLANDO BOLÇONE - PSB - Srs. 

Deputados, Sras. Deputadas, esgotada a lista de oradores ins-
critos para falar no Pequeno Expediente, vamos passar à Lista 
Suplementar. Tem a palavra o nobre deputado Carlos Giannazi.

O SR. CARLOS GIANNAZI - PSOL – SEM REVISÃO DO 
ORADOR - De volta a esta tribuna, eu gostaria de dizer que nós 
já estamos acompanhando há um bom tempo a situação dos 
servidores da Educação, sobretudo dos agentes de organização 
escolar, que é um seguimento fundamental para o funciona-
mento das nossas escolas.

Ao mesmo tempo que é um seguimento importante, ele é 
extremamente marginalizado e vítima de uma política de des-
valorização salarial, funcional e das condições de trabalho. Eu 
já realizei algumas audiências públicas, já fiz vários encaminha-
mentos ao governo estadual, já participei de manifestações na 
frente da Secretaria da Educação, já fizemos várias atividades 
para denunciar e cobrar do governo providências em relação à 
situação e nada foi feito até agora.

O fato é que nós estamos perdendo esses profissionais 
porque eles saem - estão pedindo exoneração - e os que ficam 
estão em um verdadeiro desalento: muitos adoecendo no traba-
lho. Eu já falei muito sobre isso aqui no plenário. Tenho falado 
exaustivamente sobre esse tema dos agentes de organização 
escolar.

Eu recebi uma carta de uma agente de organização escolar 
que reflete muito bem toda essa situação. É uma carta ende-
reçada ao governador Geraldo Alckmin falando da situação 
caótica e desesperadora.

Ela diz: “Atendo, aproximadamente, 22 salas com 40 alunos 
cada, incluindo a área externa (quadra). São 1.800 divididos 
em dois períodos durante 45 horas semanais, nove horas por 
dia, com intervalo de uma hora de almoço. Prestei o concurso 
em 2012, pois sabia que era algo que ia gostar de fazer - e não 
errei: gosto de ser do grupo de apoio escolar.

Quando assumi o cargo em 2013, vivia normalmente, sem 
dívidas. Hoje, de tanto pegar empréstimos para me alimentar, 
não tenho crédito na praça. Desde a data do início, não tivemos 
reajuste salarial”. Lembrando que o governo Geraldo Alckmin 
não cumpre a data-base salarial há mais de três anos.

Diz ela: “Sr. Governador, por favor, precisamos desse reajus-
te urgente ou a diminuição para seis horas diárias. Infelizmente, 
estamos todos adoecendo, pois trabalhamos muito e temos 
pouco para nos alimentar. Com o quadro de funcionários redu-
zido, devido à saída dos excedentes, hoje a nossa equipe possui 
200 alunos para cada agente de organização, uma responsabi-
lidade imensa que nos extenua. Alguns possuem mais de um 
emprego e filhos para alimentar, como eu. Não temos insalubri-
dade e nem segurança dentro das escolas, onde nos arriscamos 
todos os dias enfrentando agressões físicas e psicológicas por 
alunos ou seus pais.

Doentes, recorremos ao Iamspe, e aguardamos longos 
meses para o atendimento, pois o mesmo não dá conta da 
demanda”.

Uma crítica ao Iamspe, que está abandonado, sem financia-
mento do governo também.

“Não peço compaixão. Não peço nada gratuitamente. Faço 
o meu trabalho, cumpro a minha obrigação. Peço apenas refle-
xão sobre uma categoria esquecida, mas não menos importante 
em uma escola.

Agentes de organização escolar, mas, se desejar, pode nos 
chamar também de enfermeiros, seguranças, psicólogos, profes-
sores eventuais, recreadores, eletricistas, técnicos de informáti-
ca, auxiliares de cozinha e de limpeza.

Nosso salário bruto, hoje, é de R$ 971,78.”
Presidente, veja a gravidade da situação. Um agente de 

organização escolar da rede estadual de ensino ganha R$ 
971,78 por mês. Isso é grave. É uma afronta à dignidade huma-
na dessas servidoras e desses servidores.

Há também um vale-alimentação de oito reais, “vale-coxi-
nha” de oito reais. Ela diz na carta que esse vale-alimentação é 
aceito somente em supermercados.

“De 2013 para cá, houve aumento em tudo, luz, água, gás, 
mercado, transporte, gasolina, vestuário, remédios, mas nosso 
salário não teve reajuste.

Espero não ter sido desrespeitosa em nenhum momento, 
pois não o desejei. Sinto apenas a necessidade de uma suges-
tão de como voltar a viver dignamente, me alimentar e pagar 
minhas contas em dia com o valor que recebemos atualmente.”

Não dá, ela está dizendo isso. Então, é uma carta de uma 
pessoa já desesperada, uma agente de organização escolar 
da diretoria de ensino Leste 5, da Escola Estadual Prof. Wolny 
Carvalho Ramos, na Água Rasa.

Sr. Presidente, é muito grave isso. É um desrespeito, uma 
agressão à dignidade humana dessas pessoas. Nós temos que 
pedir providências imediatas, porque é mais um crime que o 
governador comete contra a Educação no estado de São Paulo 
e contra os servidores.

Fica aqui também o nosso apelo. Quero me associar, me 
filiar ao que disse a servidora. Não vou revelar o nome dela, 
porque depois ela pode ser perseguida ainda pela diretoria de 
ensino.

Essa carta que eu li, de uma agente de organização escolar, 
é extremamente ilustrativa e representativa do descaso, da 
leviandade, da irresponsabilidade e da desumanidade do gover-
nador Geraldo Alckmin com os agentes de organização escolar 
da rede estadual.


